

八雲町立山越小学校
学校だより
まごころ

至誠

学校教育目標

自ら考え 行動する子

第4号 令和6年6月28日発行



第151回運動会 「あきらめない」に挑む

教諭 崎野加代子

6月9日(日)、第151回山越小学校・地域運動会を開催致しました。前々日のお手伝いや当日早朝のテント設置、競技への参加など、保護者の皆様にご協力をいただきました。また、ご来賓や地域の方々からも、本校児童に大きな声援をいただきました。改めて心より感謝申し上げます。

今年の運動会のテーマ『あきらめない!みんなはヒーローだ!輝こう!!』は、今年で小学校の運動会が最後になる代表委員会の6年生が決めました。テーマの最初にある「あきらめない!」という言葉には、6年生のある思いが込められています。

山越小学校には、運動会のメインイベントとも言える「10分間走」があります。低学年にとって10分間走り続けることは、難しい挑戦のように思えますが、本校では、早い時期から練習を重ね、1年生からこの競技に取り組みます。大切なのは、6年間継続して、自己ベストの更新という目標に向かって練習を積み重ねていくことです。その結果、持久力と体力が向上し、「10分間走」は、子供たちにとって不安な挑戦ではなく、自信をもった挑戦になっていきます。6年生は、この「10分間走」への意欲を「あきらめない!」というフレーズに込めました。困難に立ち向かっていく強い心で運動会に取り組もうという、子供たちの意気込みが表われています。

実際の「10分間走」では、5分を過ぎる頃から、それまで余裕の顔で走っていた子にも懸命な表情が見えてきます。自分に勝つ戦いはここから始まります。今年は、強力な助っ人として、保護者も一緒に走りながら、子供たちを応援して下さりました。スタート時は、数名の保護者の参加でしたが、子供たちの表情が変わってくる5分経過頃から、並走者が1人増え2人増え……。終わり頃には、兄弟や卒業生、地域の方も一緒に走って下さりました。苦しそうな子供たちの表情は、みるみる変わり、「負けないぞ!」と、もう一度腕を力強く振り出す子や、お家の人と走ることが嬉しくて笑顔で走る子など……。1年生も、みごと10分間を走りきることができました。

周回数を数えていた私たちも、子供達の懸命な走りや保護者や地域の方々のご協力に胸が熱くなる時間でした。保護者や地域の方々と一緒に走ることが、子供たちにとって何よりのパワーになったのだと感じました。それぞれの頑張りはもちろんのこと、仲間とのつながりや周りの方々の支え、全てのことが山越小学校ならではの貴重な経験になったことと思います。

子供たちのモチベーションはお家の方々にも伝わり、「来年は1週間前から体づくりをしなきゃならないな〜」など、嬉しい声が聞こえてきました。「あきらめない」気持ち、これが開校から151年を支えてきた本校の誇りと強さです。



7月行事予定

3	水	5時間授業	水泳学習	17	水	5時間授業	スポーツレクリエーション
4	木	全校集会		18	木	諏訪神社祭典	
5	金	クラブ④(スポーツ教室)		19	金	諏訪神社祭典	
10	水	5時間授業	水泳学習	23	火	長期休業前集会	
11	木	移動図書	給食試食会			午前授業(給食なし)	
			授業参観日	24	水	夏季休業(〜8/22)	
			個人懇談				
15	月	海の日					

田植え体験（1・2年生）

6月6日に、東野小学校の地域の方のご協力のもと田植え体験を行いました。

肌寒い日となりましたが、寒さに負けずに元気よく活動することができました。

1年生にとっては、初めての田植え体験となりました。田んぼに入る時に、「わ〜！」とヌルヌルする土の感触に驚いている様子が微笑ましかったです。苗を植えるときには、身体のバランスをとりながら一生懸命に植えていました。

2年生は、去年体験したことを思い出しながら、慣れた手つきで黙々と苗を植えていました。田んぼから上がった時に、「楽しかった！たくさん植えた！」と笑顔で話す様子から、充実した時間となったことが伝わりました。

10月には、稲刈り体験があります。2人の植えた苗がどれくらい成長しているか、今から楽しみです。



「いただきます」まで（3・6年生）

19日（金）に6年生の調理実習を行いました。今回は「炒める調理」をテーマに、野菜や卵を使って炒め物を作りました。野菜の切り方や、炒める順番などを確認しながら頑張っていました。作っている最中、「ママってすごいんだな…。」というつぶやきが聞こえ、日頃何気なく食べている家族の手料理のすごさをしみじみと感じているようでした。

24日（月）には、栄養教諭である濱先生による食育の授業を行いました。「給食ができるまで」という題で、給食センターの写真やクイズを交えながら、給食が学校に運ばれてくるまでと給食センターに戻った後について学習しました。

3年生は、農家さんや調理員さんからの「元気に成長してほしい」「安心して食べてほしい」という願いを聞いて、「これからは、残さないように食べたい」と決意を新たにしていました。



第1回 なかよし学習（あおぞら学級）

6月13日（木）、4年生になって初めてのなかよし学習がありました。山越小学校は、落部小、八雲小、八雲中、落部中のお友達と一緒にmeetで自己紹介と学校クイズの交流会をしました。今年の自己紹介では、ちょっと工夫して、絵本のようにページをめくりながら話すことに挑戦しました。クレヨンや絵の具を使って、絵や言葉で表しながら、みんなに楽しく覚えてもらえるように制作しました。好きな食べ物は、絵ではなく色画用紙を切って貼って、「いちごに練乳をかけよう！」「ラーメンにはチャーシューものせよう」など、リアルに見えるように工夫して作りました。学校クイズでは、「自分の好きなアニメ」や「飼ったことのあるペット」など、大きな声でクイズを出題することができました。



交通安全の大切さについて考える

14日（金）、毎日の登校を子供たちに付き添い見守ってくださる長谷榮次さんを講師にお招きし、「交通安全の大切さについて考える」全校集会を開催しました。集会を通して、長谷さんが行っている活動の意義について学び、交通安全に対する意識を高めました。最後に、児童を代表して6年生の湊胡桃さんが、お世話になっている長谷さんへお礼の挨拶を述べました。

18日（火）は、昨年6月に野田生で発生した交通事故現場で「旗の波作戦」を実施しました。当日は、CS校区の小中学校の児童生徒や町交通安全運動推進委員の方々と共に、沿道で小旗を持ち、ドライバーの方々に安全運転を呼びかけました。



いじめの未然防止に向けて

6月に「いじめにかかわるアンケート調査」を実施しました。本校におけるいじめは確認されませんが、いじめは、大人や周囲の人の目の届かないところで起きるという性質があります。今後も山越小学校では、「いじめはどの学校でも起こりうる」ことを念頭にいじめの未然防止と早期発見に努めて参ります。